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科莫市常住人口只有八万人，最
出名的是风景如画的科莫湖，科莫队
目前使用的主场容量仅为13602人，
2003年从意甲降级后两度破产，现在
却能吸引来法布雷加斯、亨利、怀斯和
瓦尔迪，为什么？很简单，科莫俱乐部
的老板是印尼首富黄惠忠和黄惠祥兄
弟，前者总资产263亿美元，后者255
亿美元，不仅是意乙最有钱的老板，也
是意甲最有钱的老板。

2016年，当时还在意丙的科莫破
产并被拍卖，2017年1月和2月先后两
次流拍，3月终于找到了新老板，原切
尔西中场埃辛的妻子阿克苏·普尼以
23万欧元的价格拍下了这家成立于
1907年的俱乐部，当时媒体普遍认为
阿克苏·普尼只是个幌子，真正拍下科
莫的是原国米老板，印尼商人托希尔
——当时埃辛正效力于托希尔拥有的
印尼万隆俱乐部。

然而诡异的是收购俱乐部几个
月后，阿克苏·普尼便拒绝为俱乐部
投资，导致科莫因为财务问题被强
制降入业余联赛，2019 年才回到丙

级联赛，也正是在那个夏天，黄惠忠
和黄惠祥兄弟拥有的印尼针记烟草
下属的媒体公司 SENT 娱乐成为了
俱乐部新东家，当时黄惠忠和黄惠
祥兄弟的想法很简单，只是想要收
购一家欧洲俱乐部帮助印尼足球发
展而已。

直到2021年夏天，科莫才真正踏
上了发展之路，俱乐部请来了丹尼斯·
怀斯担任首席执行官，让他从无到有
建设俱乐部，以丹尼斯·怀斯的说法：

“当时我们基本上就只剩一个队徽了，
一切都要从零开始，买回外包的青训
营，买下一个马上就能用的训练场，然
后租球场……”

本赛季，科莫花费了1029万欧元
升级阵容，而且是净投入，别说在意
乙了，哪怕在意甲都能排到前几名。
今年夏天肯定也不差钱，就是速度太
快了，2021年回到意乙，2024年回到
意甲，丹尼斯·怀斯在2022年说他最
担心的就是球队升级速度太快，升入
意甲了新球场却还没有建好——一
语成谶。

印尼首富将成意甲最有钱老板

如何判断一位主教练是否有潜力，是否能够带领球队走向成功？很简单，首先检查他的国
籍，确认他是不是西班牙人，然后查看他的球员生涯，确认他是否踢中场，如果两个答案都是肯
定的，那么恭喜你，你十有八九选对了人，符合这两个条件的名字有一大串：瓜迪奥拉、恩里克、
哈维、阿尔特塔、阿隆索……以及法布雷加斯。
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是的，法布雷加斯，速度就是这么
快，去年夏天这位原西班牙国脚刚宣
布退役结束自己长达20年的球员生
涯，九个月后他便率领意乙球队科莫
拿到了升级资格，下赛季他将出现在
意甲场边——但是否以主教练身份还
不好说，因为实在是太快了，以至于法
布雷加斯都还没有拿到欧足联A级职
业教练证书！

2022年夏天，法布雷加斯出人意
料地离开摩纳哥加盟尚在意乙挣扎的
科莫，一个重要原因便在于法布雷加
斯不仅成为了俱乐部球员，还成为了
俱乐部小股东，并做好了在科莫退役
然后开启执教生涯的规划。意甲虽然

已不复当年“小世界杯”时的辉煌，但
在战术领域仍有可取之处，瓜迪奥拉
曾在球员生涯末期来布雷西亚学习，
恩里克执教巴萨之前也来过意甲。

只是法布雷加斯也没想到速度会
这么快，按照他设定的时间表，2022-
2023赛季他一边作为球员学习，一边
考取青年队执教资格证书，2023年5
月他如愿获得了执教青年队的资格，
然后8月份退役转型为科莫U19青年
队主教练，同时继续考取一线队执教
资格证书。

然而，由于本赛季开局战绩不佳，
仅带队取得了六胜三平三负的成绩，
前任主帅隆戈去年11月被解雇，法布
雷加斯被任命为临时主教练，结果西
班牙人上来就带队拿到了联赛四连

胜，俱乐部顺势将其转正。
但问题来了，意乙的规定是没有

获得一线队执教资格的教练最多只
能以临时主帅的身份执教球队 30
天，于是科莫只能又在去年 12月 20
日任命曾在摩纳哥和法布雷加斯合
作过的威尔士人罗伯茨为俱乐部发
展总监兼一线队主教练，法布雷加斯
名义上的身份是助教，但实际比赛和
训练都是他在带。

法布雷加斯接手后带领科莫踢了
26场意乙，总成绩是15胜7平4负，上
周末战平科森扎后以亚军身份拿到了
升级名额，而无论能否及时拿到执教
资格证书，下赛季法布雷加斯都肯定
会出现在科莫场边，继续按照计划来，
一步一步走，只是速度可能要放慢点。

法布雷加斯的球队啥风格？很好
猜。科莫前12轮进14球丢13球，净胜
球为一球，法布雷加斯带的26轮打进
44球丢27球，净胜球达到17球，防守
变化不大，还是场均丢一球的水平，进
攻则从场均1.16球提升到了1.69球，事
实上如果不是联赛冲刺阶段压力太
大，最后四轮只打进了四球，场均进球
数能达到1.81球。

法布雷加斯球员生涯曾在多位
名帅手下效力，在阿森纳是温格，在
巴萨是瓜迪奥拉，去到切尔西又先后
在穆里尼奥和孔蒂手下赢得英超冠
军，现在自己开始执教，吸取老师们
的优点是必然的。首先，法布雷加斯
确认最适合自己的还是瓜迪奥拉和
温格，但同时他也向孔蒂和穆里尼奥

学习：“比如说孔蒂，一开始我不太理
解他的做法，但慢慢就意识到他那一
套确实能够帮助球队赢得胜利和冠
军。”

接手科莫后，法布雷加斯首先改
变了球队阵型：“当时我们踢532，回
撤得很深，以至于只能不断通过长传
发动进攻，然后不断丢失球权，这让我
很痛苦，所以我变用四后卫，并提高了
防线站位。”

第二个改变是将人盯人防守体系
变成区域防守：“人盯人防守的最大问
题是如果你防守的球员比你更快更强
壮，你就会遇到大麻烦。所以我们防
守的落足点应该是空间而不是人，防
线前压贴身防守，这样就能在距离对
方球门更近的地方由守转攻，当传球

距离是六米或七米时，成功率会比20
米或25米时高得多，这是必然的。”

但法布雷加斯并没有盲目推进自
己的计划，这是他从温格那里学到的：

“在我还很年轻的时候，他就曾告诉我
如果我想要建一座房子，就必须先打
地基，只有地基足够牢固，你才能实现
目标。作为教练你必须保持冷静，必
须了解你的球员，这不是我打造的球
队，所以我必须慢慢来，让球队去适应
我。”

法布雷加斯表示自己目前关注最
多的三位教练是瓜迪奥拉、阿尔特塔
和布莱顿主帅德泽尔比：“他们是给了
我最多灵感的三位教练，我才刚刚起
步，不会假装自己什么都懂，我还在不
断学习。”

英超三位主帅提供执教灵感

除了法布雷加斯，科莫还有一位
明星成员，一位阿森纳名宿——亨
利。同样是在2022年夏天，亨利成为
了科莫小股东并进入了董事会，对科
森扎的升级之战，亨利就在看台上，赛
后庆祝时颇具深意地表示自己现在能
听懂意大利语（曾在尤文图斯效力）：

“很快我就能说意大利语了。”
亨利在暗示什么？退役后亨利先

后执教摩纳哥与职业大联盟球队蒙特
利尔冲击，都因战绩不佳被提前解雇，
2021年至2022年期间亨利成为了比
利时国家队助理教练，现在则是法国
国奥队主教练，即将带队参加巴黎奥
运会。不出意外的话未来还将在俱乐
部执教，没准会进入法布雷加斯的教
练组，甚至是在法布雷加斯未来离开
后接任主帅。

“我并不是法布雷加斯的导师，我
一点都不这么认为，确实，因为他的缘
故我经常来俱乐部，但我从没有把自
己看成谁的导师，我很了解他的足球
理念，我们也经常一起探讨，我们对足
球的看法是完全一致的。”

亨利说，“长久以来，我一直都很
欣赏他的足球理念，欣赏他的足球视
野以及对这项运动的理解，他成为阿
森纳队长时那么年轻，这足以说明一
切，所以我对他今天取得的成就一点
都不感到惊讶。”

对科森扎的升级之战，亨利身边
还有几个熟面孔，前意大利国脚赞布
罗塔在科莫出道的，也正是他说服亨
利购入俱乐部股份并进入董事会，前
切尔西队长丹尼斯·怀斯是俱乐部首
席执行官，此外还有刚带领莱斯特城
重返英超的前英格兰国脚瓦尔迪。

由于莱斯特城深陷经济危机被禁
止签署任何合同，瓦尔迪今夏很可能
会以自由转会方式加盟科莫，现执教
卡利亚里的前莱斯特城主帅拉涅利已
表示了欢迎：“我不知道小法是否想要
签下他，但如果下赛季我能在意甲赛
场上看到他，我会非常开心。”

股东亨利投资有眼光

科科莫升级，小法来袭
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